

SÍNTESIS VESPERTINA 06 DE JUNIO DE 2022

- NOTAS PRODECON
- NOTAS FISCALES
- NOTAS PENSIONES
- NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO
- NOTAS ECONÓMICAS
- NOTAS NACIONALES
- NOTAS INTERNACIONALES
- CARTONES

NOTAS PRODECON



SAT: Este es el REQUISITO para sacar la Constancia de Situación Fiscal 2022 SIN cita

Miles de trabajadores se han reunido en las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en los últimos días de mayo y principios de junio. Ante la falla en el portal oficial, la herramienta del SAT ID y la app móvil, los contribuyentes han optado por acudir de manera presencial a las oficinas para sacar su Constancia de Situación Fiscal 2022 ya que solamente deben cumplir con un requisito para obtenerla sin cita previa.

La Procuraduría de Defensa de los Contribuyentes (Prodecon) estima que hay 47 millones de asalariados que deben cumplir con el trámite de la Constancia de Situación Fiscal 2022. Sin embargo, a la fecha, 28 millones aún no cuentan con el documento que es requerido por sus empresas o patrones para el timbrado de sus recibos de nómina.

Cabe recordar que el SAT hizo obligatorio el uso de la nueva versión del Comprobante Fiscal Digital por Internet o CFDI 4.0, a partir del 1 de julio. Por lo que la Constancia de Situación Fiscal 2022 (CFS) además de contener el nombre, RFC, CURP y régimen fiscal, ahora también deberá mostrar el código postal del domicilio del empleado, correo electrónico, teléfono, entre otros datos.

A pesar de que el documento puede ser obtenido en la página oficial, su versión móvil o el portal del SAT ID; los trabajadores han tenido varios contratiempos ante la saturación del sitio y demás errores en línea. Por lo que han tenido que asistir presencialmente a las oficinas y sin cita, cumpliendo un único requisito al presentarse en las sedes de la CDMX o los demás 31 estados de la República Mexicana.

Requisito para sacar la Constancia de Situación Fiscal 2022 sin cita en el SAT

Ante los inconvenientes para sacar la Constancia de Situación Fiscal 2022 en línea, el SAT decidió otorgar el documento sin cita en las oficinas. Las autoridades piden a los contribuyentes que acudan con su Credencial del INE o alguna identificación oficial vigente, único requisito para que les sea entregada.

Por la alta demanda y largas filas entre semana, se ha autorizado la apertura de oficinas incluso los sábados 4, 11 y 18 de junio; en un horario de 9:00 a 16:00 horas. Mientras que de lunes a viernes, se mantiene el habitual de 08:30 a 16:00 h. Las autoridades piden paciencia a quienes acuden sin cita por su CFS a las oficinas del SAT, ya que la espera puede prolongarse durante horas, dependiendo el día y la localización a la que se decida asistir. Tan sólo en las sedes de 'El Caballito' en Paseo de la Reforma y la ubicada en Félix Cuevas en la colonia Del Valle, se han reportado filas de al menos 100 personas aún faltando media hora para que abran las puertas.

Hay que recordar que los asalariados tienen como fecha límite el 30 de junio para sacar y entregar la Constancia de Situación Fiscal 2022 a sus empresas o patrones. Aunque ya se ha aclarado por Ley, que las empresas no pueden retener el sueldo a los trabajadores en caso de no entregarla; cumplir con este requisito puede facilitar el depósito de la nómina. El SAT incluso facultó a los representantes legales de las organizaciones, para que puedan tramitarla masivamente para toda la plantilla.



Los criterios sustantivos

El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del sexto circuito del Poder Judicial de la Federación determinó en abril pasado, que los criterios que emite la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), por su naturaleza jurídica, constituyen opiniones interpretativas no vinculantes para el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) ni para el Poder Judicial de la Federación (PJF).

Lo anterior derivado de que un contribuyente promovió un juicio de amparo directo contra la sentencia emitida en un juicio contencioso administrativo federal, en la que se declaró la validez de un oficio del Servicio de Administración Tributaria (SAT) que le negó la devolución de saldo a favor del impuesto al valor agregado, por corresponder al impuesto trasladado por su proveedor, incluido en el listado global definitivo de contribuyentes que no acreditaron la "materialidad" de sus operaciones en términos del artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación (CFF), así como la validez de la resolución del recurso de revocación que lo confirmó

Uno de los argumentos planteados fue que a la parte quejosa (el contribuyente), en su calidad de tercero que dio efectos fiscales a los comprobantes fiscales digItales por internet (CFDIS) -facturas-, se le debió notificar la resolución de presunción de inexistencia, no por la publicación del listado en el Diario Oficial de la Federación conforme lo establece el CFF, sino en forma personal o por buzón tributario, conforme al criterio 9/2016/CTN/CS-SASEN de la PRODECON, a fin de que pudiera demostrar la "materialidad" de las operaciones.

La PRODECON como organismo público descentralizado encargado de garantizar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en materia fiscal federal, mediante asesoría, representación, defensa, atención de quejas y emisión de recomendaciones, dentro de sus facultades destaca la prevista en el artículo 5, fracción XII, de su Ley Orgánica, para emitir opinión sobre la interpretación de las disposiciones fiscales y aduaneras.

Dicha procuraduría formula opiniones interpretativas acerca del sentido y alcance de las normas para cumplir, de mejor manera y en forma análoga, su fin último que es la defensa fiscal de los contribuyentes, en consecuencia, los criterios de la procuraduría, utilizados como propuestas de acción en los medios de defensa, no son vinculantes para el TFJA ni para el PJF, porque no constituyen jurisprudencia proveniente de un organismo jurisdiccional competente, en términos de los artículos 94 de la Constitución General y 217 de la Ley de Amparo, que establecen las bases para fijar la jurisprudencia obligatoria sobre la interpretación de la propia Constitución y las normas.

En aras de hacer efectivo el derecho de debido acceso a la justicia que tienen los contribuyentes en este caso, los órganos jurisdiccionales integrados en el TFJA y el PJF al menos debian de considerar dichos criterios como hechos notorios en favor de los sujetos pasivos de la relación jurídico tributaria, finalmente el estudio del caso al provenir de la procuraduría no les resta menor capacidad a los impartidores de justicia, que lejos estan desde hace mucho, de velar por los intereses de los primeros.



Los criterios sustantivos

El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del sexto circuito del Poder Judicial de la Federación determinó en abril pasado, que los criterios que emite la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), por su naturaleza jurídica, constituyen opiniones interpretativas no vinculantes para el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) ni para el Poder Judicial de la Federación (PJF).

Lo anterior derivado de que un contribuyente promovió un juicio de amparo directo contra la sentencia emitida en un juicio contencioso administrativo federal, en la que se declaró la validez de un oficio del Servicio de Administración Tributaria (SAT) que le negó la devolución de saldo a favor del impuesto al valor agregado, por corresponder al impuesto trasladado por su proveedor, incluido en el listado global definitivo de contribuyentes que no acreditaron la "materialidad" de sus operaciones en términos del artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación (CFF), así como la validez de la resolución del recurso de revocación que lo confirmó

Uno de los argumentos planteados fue que a la parte quejosa (el contribuyente), en su calidad de tercero que dio efectos fiscales a los comprobantes fiscales digItales por internet (CFDIS) -facturas-, se le debió notificar la resolución de presunción de inexistencia, no por la publicación del listado en el Diario Oficial de la Federación conforme lo establece el CFF, sino en forma personal o por buzón tributario, conforme al criterio 9/2016/CTN/CS-SASEN de la PRODECON, a fin de que pudiera demostrar la "materialidad" de las operaciones.

La PRODECON como organismo público descentralizado encargado de garantizar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en materia fiscal federal, mediante asesoría, representación, defensa, atención de quejas y emisión de recomendaciones, dentro de sus facultades destaca la prevista en el artículo 5, fracción XII, de su Ley Orgánica, para emitir opinión sobre la interpretación de las disposiciones fiscales y aduaneras.

Dicha procuraduría formula opiniones interpretativas acerca del sentido y alcance de las normas para cumplir, de mejor manera y en forma análoga, su fin último que es la defensa fiscal de los contribuyentes, en consecuencia, los criterios de la procuraduría, utilizados como propuestas de acción en los medios de defensa, no son vinculantes para el TFJA ni para el PJF, porque no constituyen jurisprudencia proveniente de un organismo jurisdiccional competente, en términos de los artículos 94 de la Constitución General y 217 de la Ley de Amparo, que establecen las bases para fijar la jurisprudencia obligatoria sobre la interpretación de la propia Constitución y las normas.

En aras de hacer efectivo el derecho de debido acceso a la justicia que tienen los contribuyentes en este caso, los órganos jurisdiccionales integrados en el TFJA y el PJF al menos debian de considerar dichos criterios como hechos notorios en favor de los sujetos pasivos de la relación jurídico tributaria, finalmente el estudio del caso al provenir de la procuraduría no les resta menor capacidad a los impartidores de justicia, que lejos estan desde hace mucho, de velar por los intereses de los primeros.



Entrevista al Delegado de PRODECON en San Luis Potosí, Sergio López González, en el programa "Imagen Radio", conducido por Jonathan Flores, transmitido por 103.1 FM. Tema: Constancia Fiscal (03/06/2022)

Escucha

NOTAS EISCALES

MILENIO

Después de 50 años, casi todos los empresarios pagan impuestos: AMLO

Tras la elección a gubernatura en seis estados celebrada ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a quienes consideró están entendiendo que la forma de gobernar es distinta, respecto a pasadas administraciones, sobre todo a empresarios que hoy pagan sus impuestos.



¿'Factura 4.0' un trámite inútil? Diana Bernal te explica

En colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Diana Bernal, exprocuradora de Prodecon México, explicó la nueva 'Factura 4.0': ¿qué datos tendrás que dar a los negocios que te presten servicios o enajenen bienes? Diana Bernal mencionó que la Constancia de Situación Fiscal del SAT se trata de un trámite inútil y muchas veces la dirección no está actualizada.

SAT expedirá constancias tres sábados "El SAT dijo que durante tres sábados (4, 11 y 18 de junio) estarán expidiendo esta constancia de situación fiscal", agregó Bernal.

ELHERALDO

Constancia de Situación Fiscal SAT: 4 maneras de tramitarla rápido y fácil sin salir de casa

Luego del requerimiento del <u>Servicio de Administración Tributaria (SAT)</u> de la <u>Constancia de Situación Fiscal</u>, ahora diversas empresas están pidiendo a sus empleados su entrega.

ELHERALDO

SAT: ¿Pueden dejar de pagarme en el trabajo si no consigo la Constancia de Situación Fiscal?

La Constancia de Situación Fiscal llegó este 2022 como el trámite más importante de nuestra vida laboral, y con esto, la gran pregunta; ¿en el trabajo pueden retener nuestro pago quincenal si no hacemos el trámite?

LA SILLA 🌉 ROTA

SAT: 3 formas de documentar los traspasos entre cuentas propias

Si eres de las personas físicas o morales que realizan traspasos entre cuentas bancarias propias evita que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) los considere como ingresos.

INFORMADOR MX

El SAT agiliza trámite para constancia fiscal

Aunque hace dos meses el jefe de Citlalli, Aurora y Patricia les informó que debían tener su Constancia de Situación Fiscal, apenas acudieron a las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT), en Avenida Américas, para concretar el trámite.



¿El SAT cobrará impuestos por depósitos bancarios superiores a 15 mil pesos?

¿Recibiste algún depósito bancario superior a los 15 mil pesos y no sabes si el SAT te cobrará impuestos? No te preocupes, aquí te explicamos todo lo referente a este tema, ya que se ha especulado sobre que el Sistema de Administración Tributaria vigilará y multará a las personas que no lo informen.



¿El SAT cobrará impuestos por depósitos bancarios superiores a 15 mil pesos?

¿Recibiste algún depósito bancario superior a los 15 mil pesos y no sabes si el SAT te cobrará impuestos? No te preocupes, aquí te explicamos todo lo referente a este tema, ya que se ha especulado sobre que el Sistema de Administración Tributaria vigilará y multará a las personas que no lo informen.

Merca_{2.0}

¿Cómo gastar la devolución de impuestos? Mujer inglesa invierte en "nevera fiesta"

La devolución de impuestos no es una medida exclusiva del Servicio de Administración Tributaria (SAT), pues en muchos países retribuyen a los ciudadanos devolviéndoles una parte de su pago anual al Estado, con el fin de que este dinero ayude a mejorar el estilo de vida de las familias y les aminore en crisis económicas generales.

EL UNIVERSAL

¿Puedes pedir tu saldo a favor al SAT después de abril?

Si tras presentar en tiempo y forma tu declaración anual 2022 al <u>Servicio de</u> <u>Administración Tributaria (SAT)</u> tuviste saldo a favor y por alguna razón no lo has recibido, te decimos si aún estás a tiempo de solicitarlo para que se te deposite.

MILENIO

En EU, Joe Biden retirará aranceles a paneles solares

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, invocará la Ley de Producción para la Defensa a fin de aumentar la manufactura de paneles solares y declarará una exención de aranceles de dos años a los paneles procedentes del sureste asiático.



Cambio de crédito Infonavit de VSM a pesos, ¿hasta el 9 de junio?

El Infonavit informó que durante el mes de junio los días de espera para verificar los créditos que pueden convertirse de Veces Salario Mínimo (VSM) a pesos se extenderán al 9 de junio.

"En junio, la aplicación no estará disponible durante los primeros 8 días del mes y se reanudará a partir del jueves 9", detalló la dependencia.



Finanzas públicas con problemas y deficiente asignación de recursos: CCE

Las finanzas públicas arrojaron resultados de estabilidad en lo general durante el primer cuatrimestre del 2022, y solo en abril los ingresos tributarios crecieron 14.2%, mientras el gasto total neto disminuyó 2.1%, y aumentó solo 0.2% en los cuatro meses, mientras la recaudación de ingresos tributarios fue superior en 4.5%, por una mayor recaudación del ISR, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).



COVID, ¿transformó los seguros?

Con la aparición del COVID-19 hace más de dos años, todos los mercados del mundo tuvieron que crear nuevas formas de vender sus productos, captar la atención de sus consumidores, mejorar sus procesos operativos e incluso, reinventar su negocio.

elContribuyente'

¿Qué código postal se usa en la factura 4.0 para extranjeros o público en general?

El texto de Fiscalia señala que la guía de llenado no es precisa en este rubro, limitándose a señalar que, en el campo "DomicilioFiscalReceptor" se debe registrar el código postal del domicilio fiscal del receptor del comprobante y que, en caso de que sea diferente de los RFC genéricos, debe estar asociado a la clave de RFC registrado en el campo 'Rfc' de este Nodo.

elContribuyente'

¿Es legal llevar dos contabilidades?

El registro de operaciones contables o fiscales en dos o más libros o en dos o más sistemas de contabilidad con diferentes contenidos es un delito según 111 fracción II del CFF.

elContribuyente'

Conoce algunas multas que entraron en vigor en 2022

Se añade una fracción VI al artículo 87 de forma que será infracción cuando el funcionario no emita la resolución a que se refiere el artículo 69-B del CFF dentro del plazo previsto en el mismo.

FISCALIA

Asalariados que tienen RFC "Sin obligaciones fiscales": Causas y soluciones

La validación que se hará de este dato no necesariamente consiste en que el régimen sea exactamente el que el receptor tenga registrado en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC). Como se indica en la nota "Régimen fiscal del receptor en CFDI 4.0 ¿Cuáles son los criterios de validación?", la duda que surge es cómo los emisores de facturas deberán validar el régimen del receptor del documento.

FISCALIA

PTU no cobrada ¿Expido CFDI?

Los trabajadores tienen derecho a cobrar sus utilidades en un plazo de un año contado a partir del día siguiente a la fecha en que la obligación sea exigible, así lo prevé el Artículo 516 de la Ley Federal del Trabajo.

FISCALIA

Junio 30: Último día para que RESICO obtenga su e.firma

Es importante señalar que junio de 2022 es la fecha límite de las personas inscritas en el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) para obtener la e.firma y así cumplir con las disposiciones legales de este régimen.

FISCALIA

PTU: Es el turno de los patrones personas físicas

La Participación de los Trabajadores en las Utilidades (PTU) debe entregarse a más tardar dentro de los 60 días siguiente a la fecha en que deba presentarse la declaración anual del contribuyente.

FISCALIA

Qué sucede si no informo mi RFC a la plataforma digital en la que opero

El 1 de junio de 2020 inició la vigencia del Régimen de Plataformas Digitales a través de la cual las personas físicas que ofrecen bienes o servicios por estos medios, son sujetas a retención tanto del Impuesto sobre la Renta (ISR) como del Impuesto al Valor Agregado (IVA).

FISCALIA

Monto actualizado del valor de activos del Artículo 9 LIE

El Artículo 9° de la Ley de Inversión Extranjera señala que cuando una inversión extranjera pretenda participar en una sociedad mexicana en proporción mayor al 49% de su capital social, se requerirá resolución favorable de la Comisión cuando el valor de los activos de las sociedades rebase el monto que determine anualmente la propia Comisión.

FISCALIA

Extinción de la sociedad para efectos fiscales

En términos de la Ley General de Sociedades Mercantiles, se considera que la liquidación de una sociedad queda concluida con la cancelación de la inscripción del contrato social en el Registro Público de Comercio, el cual conforme a lo previsto en el artículo 2 del Reglamento del Registro Público citado, tiene por objeto dar publicidad a los actos mercantiles, así como aquellos que se relacionan con los comerciantes y que conforme a la legislación lo requieran para surtir efectos contra terceros.

NOTAS PENSIONES

MILENIO

¿Tienes una Afore? Cinco administradoras, con 67% de reclamaciones en 2021: Condusef

Cinco Afore concentran 67 por ciento de las 8 mil 739 reclamaciones presentadas ante la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) por usuarios durante 2021.

NOTAS DRESUDUESTO Y GASTO



Gobierno privilegia gasto hacia objetivos políticos: IP

El manejo de las finanzas públicas sigue determinado por objetivos políticos del Gobierno, a costa de otras necesidades sociales, de acuerdo con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

NOTAS ECONÓMICAS

REFORMA

Logra inversión fija su mejor resultado en 13 meses

Tras una contracción en febrero, la Inversión Fija Bruta del País se incrementó 2.87 por ciento mensual durante marzo y anotó su mejor resultado en 13 meses, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Inegi.

EXCELSIOR

Revisará y respetará el gobierno contratos previos para el litio

Los <u>contratos previos para la explotación litio en México</u> y que estén en regla serán respetados; no obstante, con la nacionalización de este mineral sólo el Estado lo explotará, aclaró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

EXCELSIOR

Musk acusa a Twitter de ocultar información y abre puerta a retirar oferta de compra

Elon Musk, fundador de la empresa de autos eléctricos Tesla y la aeroespacial SpaceX, amenazó con retirar su oferta para adquirir Twitter alegando que la red social incumple sus obligaciones de proporcionar datos sobre cuentas falsas, según un documento revelado el lunes por las autoridades bursátiles.

€ EL ECONOMISTA30

Caída de plazas eventuales pegó a la generación de empleo en mayo: IMSS

El empleo formal en el país sufrió una caída de 2,855 plazas laborales, entre otras razones debido a que el empleo de carácter eventual -contratos por tiempo determinado- registraron una reducción de 31,655 puestos de trabajo en mayo, informó el IMSS.

© EL ECONOMISTA30

Alta inflación y bajo crecimiento darán revés a la lucha de México vs. la pobreza: CEPAL

Los altos niveles de inflación, así como el bajo crecimiento de la economía, le cobrarán factura a México en cuanto al tema del combate contra la pobreza, indicó el más reciente estudio de la CEPAL.

♥ EL ECONOMISTA30

Hogares mexicanos realizaron más compras durante marzo pese a inflación

Los hogares mexicanos han recuperado su nivel de compras tanto para las mercancías y servicios nacionales como para los productos importados, pero el consumo está destinado en gran parte a gastos de primera necesidad: alimentos, productos de higiene, ropa o calzado.

© EL ECONOMISTA30

HR Ratings se une a la tendencia; recorta expectativa para el PIB de México y aumenta su pronóstico de inflación

La agencia calificadora HR Ratings se une a la tendencia que han mostrado diversas instituciones y organismos en donde le han pasado tijera al pronóstico de crecimiento para México este año, a la vez de que la proyección de inflación aumenta ante las persistentes presiones.

La Razén

Inversión Fija Bruta repunta 2.9% en marzo, la tasa más alta desde febrero de 2021

En marzo de 2022, la <u>Inversión Fija Bruta</u> o inversión en activos fijos rebotó 2.9 por ciento, respecto a la caída de 2.3 por ciento en el mes previo pasado, su mayor alza desde febrero de 2021 y la más alta para un mismo mes desde que inició el registro de este indicador en 1993, impulsada por la construcción.

El Sol de México

Peso inicia una nueva semana con avance frente al dólar

La moneda mexicana inició la semana con un avance del 0.34 por ciento frente al dólar y respecto al tipo de cambio registrado al cierre del mercado del viernes pasado, de acuerdo con información de Banco Base.

ELHERALDO

Fabricación de autos en México aumenta 15.2%: INEGI

La producción automotriz creció 15.2 por ciento en mayo de 2022, respecto al mismo mes de un año antes, de acuerdo con cifras el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

ContraRéplica

Cantidad de cereal bloqueada podría triplicarse, advierte Volodimir Zelenski

La cantidad de cereales para la exportación bloqueada en Ucrania a causa de la guerra podría triplicarse en otoño, hasta alcanzar los 75 millones de toneladas, advirtió el presidente ucraniano Volodimir Zelenski.

LaJornada

HR Ratings recorta a 1.75% su previsión de crecimiento para México

Ciudad de México. HR Ratings recortó este lunes su pronóstico de crecimiento económico para México en 2022 al pasar de 2.20 a 1.75 por ciento; al tiempo que incrementó su estimado de inflación para finales del año, al moverlo de 5 a 6.68 por ciento.

EL UNIVERSAL

Se pierden 2 mil 855 empleos formales en mayo de 2022

Por primera vez en lo que va del presente año se perdieron 2 mil 855 empleos formales durante mayo pasado, de acuerdo con los resultados del número de plazas adscritas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dados a conocer en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador.

MILENIO

México perdió más de 2 mil 800 empleos formales en mayo: IMSS

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informó que la economía mexicana perdió dos mil 855 empleos formales en mayo, con lo que rompió una tendencia al alza en la creación de trabajo.

MILENIO

Bolsa mexicana encadena sexto día de pérdidas

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perdía ante la incertidumbre económica global, pese al ánimo en los mercados ante la relajación de las medidas para frenar la propagación del coronavirus en China.

LaJornada

Prevé Cepal aumento sustantivo de la pobreza en México este año

Ciudad de México. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) proyectó que la pobreza en México aumentará 2.3 puntos porcentuales este 2022; es decir, 2.5 millones de mexicanos estarán en pobreza, debido a los altos niveles de inflación, así como de un reducido crecimiento económico.

MILENIO

Si inflación sube, 2.5 millones de mexicanos caerán en condiciones de pobreza: Cepal

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) informó que para 2022, estima que en un escenario extremo, en el que la inflación aumente más de lo previsto, la pobreza en México podría alcanzar una tasa de 37.2 por ciento, lo que implicaría que 2.5 millones de personas más estarían en esta condición.

LaJornada

En AL y Caribe, 7.8 millones en riesgo de inseguridad alimentaria: Cepal

Santiago. Unos 7.8 millones de personas están en riesgo de caer en inseguridad alimentaria en América Latina y el Caribe debido a la inflación y la desaceleración del crecimiento económico, estimó este lunes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).



Crudo supera 120 dólares; los precios saudíes eclipsan el acuerdo de la OPEP+

Los precios del crudo superaron los 120 dólares por barril el lunes, después de que Arabia Saudita subió los precios del petróleo para julio y en medio de dudas de que un aumento del objetivo de producción mensual de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados, denominados conjuntamente OPEP+, ayude a aliviar la escasa oferta.

INAI instruye a Pemex informar sobre financiamiento por compra de Deer Park

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) instruyó a Petróleos Mexicanos (Pemex) buscar y dar a conocer copia de la autorización del financiamiento que obtuvo por parte de las compañías Barclays, SMBC y Banorte para la compra de la refinería Deer Park, así como del contrato, mediante el cual se solicitó el dinero, los intereses a pagar y toda la información relacionada con la operación.



¿Conviene trabajar en Uber o Didi? Este es el balance de ganancias

La situación laboral para los conductores de aplicaciones de movilidad como Uber y Didi son cada vez más precarias y esto se debe a distintos factores. El informe de Oxfam, " Este futuro no applica", menciona que la "independencia" que prometen estas aplicaciones "esconde una precariedad laboral alarmante; ya que no son reconocidos como empleados o empleadas, pese a que cumplen con lo que la ley define como trabajo subordinado".

LaJornada

Premian a América Móvil y Fundación Slim por nuevas app's en pandemia

Ciudad de México. American Móvil y Fundación Carlos Slim recibieron el Premio de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información por el desarrollo y la implementación de aplicaciones para monitorear, prevenir, seguir y cuidar a la población durante el periodo más crítico de la pandemia de Covid-19.

NOTAS NACIONALES

REFORMA

Desaira AMLO Cumbre; visitará a Biden en julio

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que no acudirá a la Cumbre de las Américas en Estados Unidos porque no invitaron a todos los países, pero anunció que en julio visitará a Joe Biden para hablar de América.

EXCELSIOR

Dialogarán sobre aumento de tarifa transportistas y Gobierno de CDMX

La tarde de este lunes 6 de junio, autoridades de la Ciudad de México y dirigentes de Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) tendrán el primer diálogo tras las movilizaciones registradas el pasado jueves.

EXCELSIOR

Quirino Ordaz Coppel presenta Cartas Credenciales al rey Felipe VI

El embajador Quirino Ordaz Coppel presentó hoy al rey Felipe VI sus cartas credenciales como embajador extraordinario y plenipotenciario de los Estados Unidos Mexicanos en el Reino de España, cargo que le fue encomendado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y ratificado por el Senado de la República.

EXCELSIOR

TEPJF busca que Cámara de Diputados garantice integración paritaria

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación discutirá un anteproyecto de sentencia en la que se ordenaría a la Cámara de Diputados elaborar normatividad en la que se garantice la integración paritaria en la Comisión Permanente, a partir de su próxima integración y las subsecuentes.

La Razén

Estará en Sener, la nueva empresa administradora del litio, adelantó AMLO

La Secretaría de Energía albergará a la nueva empresa encargada de la administración del litio, no habrá concesiones nuevas a particulares sean extranjeros o nacionales y las existentes estarán bajo revisión, quienes tengan permiso de explotación de litio se respetará, pero quienes tengan títulos para extraer minerales se excluirá el litio, advirtió el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

ELHERALDO

<u>Francisco Javier Reyes de la Campa, exdirector del Banco Accendo, es detenido en</u> CDMX

Luego de que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) bloqueará las cuentas bancarias de Francisco Javier Reyes de la Campa, exdirector del Banco Accendo, ante la sospecha de lavado de dinero y por su alta morosidad; este sábado el exdirector del banco fue detenido en la Ciudad de México.

ContraRéplica

AMLO invitará a gobernadores salientes a sumarse a su equipo de trabajo

Debido a su experiencia es que el presidente Andrés Manuel López Obrador contempla invitar a algunos gobernadores que próximamente dejarán sus encargos a sumarse a las filas de su equipo de Gobierno.

<mark>Contra</mark>Réplica

Va AMLO a Oaxaca para recorrer y atender comunidades afectadas por huracán

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que visitará Oaxaca y sostendrá una reunión de gabinete federal en Huatulco, a fin de atender a los municipios afectados por el huracán.

SEL FINANCIERO

AMLO pudo defender la integración de todos los países desde Cumbre de las Américas: Martha Bárcena

Es un error que el presidente Andrés Manuel López Obrador no asista a la Cumbre de las Américas, pues desde ahí pudo haber impulsado la integración de todos los países que tanto ha defendido, consideró la exembajadora Martha Bárcena.

EL UNIVERSAL

Mujeres ganan terreno: Por primera vez en el país habrá 9 gobernadoras

Por primera vez en la historia del país habrá nueve mujeres que gobernarán sus estados, la mayoría provenientes de Morena.

EL UNIVERSAL

Quintana Roo reporta 96.2% de actas capturadas

El Consejo General del Instituto Electoral de Quintana Roo reportó un avance de 96.29% en el cómputo de las actas de elección a la gubernatura.



López Obrador no descarta invitar a gobernadores salientes a su gabinete

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) informó que considera invitar a alguno de los gobernadores salientes a su gabinete.

EL UNIVERSAL

"Si hacemos algo bien los mexicanos son las elecciones", dice el consejero Ciro Murayama

Tras los comicios de este domingo 5 de junio en seis estados, el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Muarayama, llamó a valorar la jornada electoral y destacó que "si algo hacemos bien las mexicanas y los mexicanos son las elecciones".



<u>Pronto, dice AMLO, lineamientos de empresa encargada del litio; estará incorporada</u> a Secretaría de Energía

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que pronto se darán a conocer los lineamientos generales de la empresa estatal encargada de la exploración y explotación del litio en el país.



Separan del cargo a Rafael Gómez Cruz, titular de Seduvi; lo investigan por abuso sexual

Rafael Gregorio Gómez Cruz, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), fue separado de su cargo tras las denuncias de abuso sexual presentadas en su contra ante la Fiscalía de Delitos Sexuales de la CDMX, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Transportistas reclaman incumplimiento en bonos de gasolina; exigen aumento a tarifa

La Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) no quita el dedo del renglón para exigir el aumento a la tarifa del transporte público concesionado luego de afirmar que el bono para combustible se les dio incompleto, pues han recibido sólo 17 meses de apoyo y no 30 como lo informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.



Suman esfuerzos México y Colorado frente influenza aviar

El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, y la comisionada de Agricultura de Colorado, Kate Greenberg, evaluaron áreas de oportunidad para crecer la cooperación tecnológica, intercambio de experiencias en uso y aprovechamiento del agua, suelo y en la ampliación del comercio agroalimentario.



¡El ahuehuete llega a la glorieta de Reforma!

Este domingo 5 de junio plantaron un ahuehuete de 20 años en la que fue la Glorieta de la Palma en Paseo de la Reforma, esto luego de que realizaran un tratamiento en el suelo, así lo dio a conocer la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema).

EL UNIVERSAL

Agatha arrasó con 80 mil hectáreas de café de especialidad y destruyó 52 escuelas en Oaxaca

Oaxaca de Juárez.— A una semana del impacto del huracán Agatha en territorio de Oaxaca, la contabilización de los daños a su paso por las comunidades de la costa y la Sierra Sur continúa y este lunes el gobernador Alejandro Murat informó que, de manera preliminar, se estima en la zona de las cosechas el municipio de Pluma Hidalgo presenta una afectación de 80 mil hectáreas de café de especialidad, en tanto que Tonameca registra 40 mil hectáreas afectadas de papaya.

MILENIO

Caravana migrante sale de Tapachula rumbo a Tuxtla Gutiérrez

Una caravana de cerca de 5 mil migrantes de Venezuela, Colombia, Cuba, Haití, centroamericanos y algunos de África comenzó su caminata masiva bajo una constante lluvia rumbo a la Ciudad de México.

NOTAS INTERNACIONALES.

REFORMA

Enfrenta Boris Johnson moción de destitución

El Primer Ministro británico, Boris Johnson, se enfrentará este lunes a una moción de censura que podría expulsarlo del poder, luego de meses de un descontento creciente hacia su Gobierno que amenaza con derribar finalmente a un político que a menudo ha parecido invencible a pesar de sus múltiples escándalos.

EL UNIVERSAL

"Ya no podemos más": habitantes de Shanghai enfurecen al ser confinados de nuevo por Covid-19

Habitantes de Shanghai, de nuevo reconfinados pese al levantamiento de las <u>restricciones antiCovid</u> la semana pasada, manifestaron su indignación este lunes tras dos meses de agotador confinamiento de la metrópolis, constataron reporteros de AFP.

EL UNIVERSAL

EU y Corea del Sur lanzan 8 misiles en respuesta a prueba norcoreana

Estados Unidos y Corea del Sur dispararon hoy lunes ocho misiles balísticos hacia el mar de Japón (llamado mar del Este en Corea) como respuesta a los lanzamientos de misiles que la víspera realizó el país vecino.

EL UNIVERSAL

¿Puede ser destituido Boris Johnson con el voto de confianza de Reino Unido?

Londres.- El primer ministro británico, <u>Boris Johnson</u>, se enfrenta este lunes al mayor desafío a su liderazgo desde que fue elegido en 2019, con la moción de censura interna que un grupo de diputados conservadores ha impulsado para obligarle a dimitir.

CARTONES

REFORMA



REFORMA

LA VIEJA CONFIABLE

PACASSO EN REFORMA







MILENIO





MILENIO





MILENIO



LaJornada



LaJornada









